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MERCADO 
COMPA

CONSUMO SALUDABLE

ROEDORES
Suspendieron las clases en la Escuela Museo 
Gral. Urquiza de Flores por la presencia 
de ratas. Piden soluciones de fondo al Ministerio 
de Educación porteño.

INFRAESTRUCTURA
El legislador Claudio Morresi elaboró un proyecto 
para solicitar la construcción de vestuarios y baños 
en la Pista de Atletismo del Parque Chacabuco 
avalado por la Comisión de Usuarios.
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#ROEDORES
En las últimas semanas 

la Comuna N° 7 tuvo epi-

sodios poco gustosos dentro de algunas de sus  escuelas. 

Por solo hablar de dos, la Escuela N° 22 Antonio Abraham 

Zinny de Parque Chacabuco y la Escuela General Justo José 

de Urquiza de Flores. En ambas detectaron la presencia de 

“ratas gigantes” en distintos lugares de estos establecimien-

tos educativos públicos. Los relatos son realmente preocu-

pantes, al igual que la acción del gobierno porteño que, al 

pasar los días, no dimensionó la gravedad del problema ni 

actuó como debe ser. Un docente de la Zinny -escuela a la 

que asisten 1410 estudiantes por día-, al ser consultado por 

este tema, dijo que “todas las mañanas cuando venimos a 

trabajar vemos que hay caca en las esquinas, arriba de los 

muebles, en las herramientas de los chicos y la verdad que 

así no se puede trabajar más; a ver si el gobierno se hace 

cargo de esta situación que la verdad que es insostenible”. 

Las propias familias junto al personal de la institución realiza-

ron una jornada de limpieza un día sábado, pero no alcanzó 

con semejante esfuerzo. Se quejan porque llegan mails del 

gobierno porteño anunciando las medidas que toman con 

algunas propuestas que les parecen “un chiste”, al decir de 

Bárbara -madre de una alumna de segundo grado-, que “el 

punto 3 habla del sellado de posibles entradas, la escuela es 

abierta, pueden entrar por todos lados, ni siquiera conocen 

la escuela”. En el Urquiza la situación no es muy distinta. "Ne-

cesitamos que estén al tanto de una situación que pasó en el 

recreo con dos niñas de 1° grado como protagonistas. Apare-

cieron dos ratas en un baño y una niña agarró una de ellas, la 

otra nena fue acompañante y testigo de esto, también lo pre-

senció una docente", informaron madres y padres de estu-

diantes de la escuela en un comunicado donde convocaron 

a un semaforazo sobre Av. Rivadavia y Rivera Indarte y otro 

en la esquina con Caracas. Es tan extensiva la problemática 

que la legisladora Laura Velasco confeccionó el “mapa de 

la rata” e informó que ya existen en toda la ciudad más de 

100 instituciones afectadas. Muy grave lo que sucede, sobre 

todo por los posibles contagios de las enfermedades que 

transmiten estos roedores.

>>editorial
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Dentro de la Asamblea de Flores funciona “Compa, Mercado Cooperativo”. 
Buscan generar en el barrio otro tipo de consumo, más consciente y saludable.

EL LUGAR DE LO ORGÁNICO
>>Economía Social

Dentro de una amplia gama de productos orgánicos y 
libres de agrotóxicos, llama la atención la comerciali-
zación de una cerveza en particular. “Cerveza Mujica 
es de una cooperativa de dos hermanos que viven en la 
Villa 31. Empezamos a sumarlo a la tienda de compras”, 
describió Gladys. Por otro lado, agregó: “La verdad 
que funciona bastante, es muy rica la cerveza. Tiene 
cuatro estilos de sabores, que es la roja, la ipa, la negra 
y el honey”. “Llama mucho la atención el nombre y nos 
preguntaban por qué Mujica. Es por el padre, por el 
cura. No por Pepe Mujica. Tienen su propia fábrica ahí, 
dentro de la villa, la hacen ahí”, finalizó. 

NUEVOS PRODUCTOS 

Cuando uno entra a la Asamblea de Flores, allí en Ave-

llaneda 2177, se siente un ambiente familiar. Se ven in-

fancias correteando, docentes y abrazos entre compañeras 

y compañeros. Rubén Fasanado y Gladys Sánchez son una 

pareja y además los encargados de atender el “Compa, 

Mercado Cooperativo”. Ellos se conocieron de muy jóve-

nes dentro de la asamblea y, en esta nota, describieron con 

pasión este emprendimiento que crece día a día. “Si bien 

este proyecto lo inauguramos hace un año, nosotros venía-

mos trabajando un tiempo atrás con los nodos de consu-

mo saludable. Desde el 2016 con ‘Mas cerca es más justo’, 

principalmente en la entrega de bolsones de verduras y 

frutas agroecológicas. Un nodo es básicamente un punto 

de distribución”, comenzó explicando Rubén. “De a poco 

fuimos sumando gente. Por ejemplo la UTT (Unión de Tra-

bajadores y Trabajadoras de La Tierra) con otros productos 

y otras cooperativas más allá de las verduras”, detalló Glad-

ys. Mientras charlábamos, entraron clientes a comprar. Uno 

se llevó una yerba orgánica de una cooperativa conocida y 

otro prometió volver más tarde, después de preguntar por 

algunos productos de la heladera como las prepizzas case-

ras, el queso sin conservantes y las  hamburguesas vega-

nas. Por otro lado, un pibe que pasó por la vereda, pidió un 

alfajor desde la ventana porque -si se ve desde afuera en 

la avenida- parece un kiosko. En este espacio comunitario 

del barrio de Flores, hasta hay huevos de campo y vinos 

orgánicos. Gladys fue un poco más allá y analizó que una 

parte de la sociedad porteña “empezó a pensar más lo que 

consume, tiene más conciencia de lo que come; acá vie-

nen clientes jóvenes que a partir de tener hijos cambiaron 

la manera de consumir alimentos y también no enseñan”. 

“Nuestra idea es que la gente se vuelque a productos más 

saludables. Crecí en el campo, comiendo sano, con alimen-

tos de la granja y la huerta. Volver al mercado de alguna 

manera fue como volver a mi infancia al sentir los sabores 

o los olores de este tipo de productos”, agregó. Por otro 

lado Rubén aclaró: “Hay como una idea circulando de que 

nuestros productos son más caros que los industriales, 

pero en realidad creo que son precios competitivos y so-

bre todo teniendo en cuenta que la ganancia está en que 

lo que consumís es más sano”. A veces no somos del todo 

conscientes de revisar o leer la parte de atrás de los pro-

ductos que consumimos diariamente. El actual etiquetado 

frontal -los sellos negros en los envases de los productos-, 

vino a exponer las características perjudiciales para nuestra 

salud que tienen los alimentos industriales y ultra proce-

sados. Por este motivo puntual, el consumo de este tipo 

de productos de origen orgánico rompe con las lógicas del 

sistema. En este mercado las etiquetas negras no se visua-

lizan. “Nuestros clientes por ahí van probando del mismo 

productos diferentes cooperativas. Eso nos parece re bue-

no. Quieren saber además la historia que hay detrás”, opinó 

Rubén. Por último, cabe mencionar que “Mercado Compa” 

lanzó una marca propia de cerveza artesanal, asociada con 

la cervecería “Lumpen”. Se llama “Cerveza Compa” y la de-

finen como una birra solidaria. Es que al comprar cada lata 

de esta bebida alcohólica, el dinero recaudado va a parar 

al comedor comunitario de la asamblea. Es un orgullo del 

proyecto y van por la segunda edición, que es una cerveza 

IPA suave. Rubén y Gladys transmitieron pasión por lo que 

hacen y atrás tienen un grupo de laburo grande que sos-

tiene el proyecto con lazos amorosos y solidarios en un es-

pacio donde suceden muchas cosas y que lo definen como 

su casa. “A nosotros nos dan ganas de venir, porque no lo 

hacemos por el dinero, le ponemos el cuerpo y el cariño 

desde la militancia”, cerró Rubén.
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Luego de la insistencia vecinal, hubo 
respuestas para mejorar la situación del 
bajo autopista en el  Pasaje del Comercio. 
Piden rejas, veredas y mayor iluminación.

ATENCIÓN 
URGENTE

>>El Barrio en Acción

Desde hace más de tres años, vecinos y vecinas del Pa-

saje Del Comercio, en el barrio de Parque Chacabuco, 

reclaman mejoras bajo la Autopista 25 de Mayo a la altura 

del mencionado pasaje por parte de las autoridades porte-

ñas. Principalmente, critican la falta de instalación de rejas 

para lograr el mantenimiento del espacio y un mayor control 

y seguridad. Además, piden atención a las personas en situa-

ción de calle que se encuentran en ese espacio, denuncian 

la acumulación de basura y las veredas en mal estado y re-

claman más iluminación. “La situación es bastante compleja 

porque esto fue creciendo con el tiempo, en el pasaje deba-

jo de la autopista está todo abandonado”, comentó Rubén, 

uno de los vecinos de la zona ante nuestra consulta. En todo 

este tiempo, presentaron denuncias al Ministerio Público Fis-

cal, a la Línea 108 y a la misma Comuna N° 7; las cuales en su 

momento no tuvieron respuesta. “La solución es que cierren 

con rejas el espacio que hay entre las columnas de la auto-

pista y que higienicen ese lugar. Nosotros pedimos que ha-

gan las veredas y no las hicieron, están todas rotas”, expresó 

Facundo, también vecino de la zona. “Queremos tener más 

seguridad y tampoco es bueno para las personas que están 

ahí estar viviendo de esa manera”, señaló Vanina, que vive a 

metros de la autopista, quien por su parte agregó que “he-

mos pedido que pongan rejas como en los otros pasajes”. Si 

bien no hubo una solución definitiva, hace unos pocos días, 

las personas en situación de calle fueron trasladadas del lu-

gar por el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires y se reali-

zó un operativo de limpieza del espacio. Asimismo sumaron 

seguridad para controlar que no se queden más personas 

viviendo en el bajo autopista. Después de las primeras res-

puestas de las autoridades, resta esperar si se van a llevar a 

cabo más mejoras.

El legislador Claudio Morresi elaboró un proyecto para 
la construcción de vestuarios y sanitarios en la pista 
del Parque Chacabuco. El ejecutivo viene retaceando 
esta obra pedida por los usuarios.

PRESIÓN DESDE 
OTRO PODER

>>Deporte Social

La Comisión de Usuarios de la Pista 

de Atletismo del Parque Chacabu-

co continúa con su pedido de realiza-

ción de vestuarios y sanitarios dentro 

del lugar. Ahora se suma un nuevo 

hito en este camino de búsquedas de 

alternativas para lograr el objetivo. El 

legislador del Frente de Todos, Clau-

dio Morresi, que preside la Comisión 

de Turismo y Deportes, generó el Pro-

yecto de Norma Expediente 2820-D-

2022, que solicita la construcción de 

los vestuarios y sanitarios para la pista. 

Actualmente el proyecto está espe-

rando la definición del ejecutivo porte-

ño. En marzo, la legislatura había dado 

el visto bueno a la construcción en el 

perímetro de la pista, como parte del 

proceso de puesta en valor realizado 

recientemente. En diálogo con el le-

gislador Morresi, se supo que todavía 

no hay novedades. “No hay respuesta 

porque Horacio Rodriguez Larreta está 

en plena campaña. Entonces, desti-

na el presupuesto de los vecinos de 

la Ciudad, como denunciamos alguna 

vez, a hacer clínicas deportivas en la 

provincia de Buenos Aires, en Rosario, 

en Entre Rios, en vez de usar la plata 

para hacer esos vestuarios que nece-

sitan los vecinos que van al Parque 

Chacabuco. Seguiremos denunciando 

y haciendo ruido para que los vecinos 

de la Ciudad entiendan que este go-

bierno hace 16 años que está y da muy 

poca respuesta a temas sumamente 

importantes como que una pista, que 

le da la posibilidad a miles de perso-

nas para hacer actividades, no esté en 

buena forma”.
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El Frente de Todos presentó un libro 
con un diagnóstico sobre los 15 años 
de la gestión macrista en la Ciudad 
de Buenos Aires.

El pasado 11 de abril, el C Complejo Art Media ubicado 

en el barrio de Chacarita, fue el escenario de la pre-

sentación de “Una ciudad para pocos”, un libro realizado 

por el Frente de Todos porteño, en donde especialistas, 

técnicos y representantes de distintos espacios políticos, 

sociales, culturales y sindicales analizaron los 15 años de 

la gestión macrista en la Ciudad de Buenos Aires. De la 

presentación participaron Mariano Recalde; Daniel Fil-

mus; Gisela Marziotta; Victoria Montenegro; Ofelia Fer-

nández y Claudia Neira. Además, Carlos Tomada y Axel 

Kicillof, enviaron videos comentando sus apreciaciones 

sobre este trabajo colectivo. El libro, que analiza los dos 

mandatos de Mauricio Macri y los dos 

períodos en el poder de Horacio Ro-

dríguez Larreta, plantea que ambas 

gestiones fueron deficitarias en todas 

las áreas de gobierno y que promo-

vieron y profundizaron las desigual-

dades; en particular, en cuestiones 

como el acceso a la salud, educación, 

vivienda, seguridad y espacio públi-

co. Recalde, autor del prólogo del li-

bro, fue quien cerró el acto y expresó 

que “al Pro y a Vidal se le puede ga-

nar, Axel lo hizo y nosotros lo podemos hacer acá en la 

ciudad” y remarcó que “esta ciudad solo exhibe fracasos 

después de 15 años de gobierno macrista”. Además, dijo 

que hay que “destruir el mito de que no hay oposición en 

la Ciudad de Buenos Aires” y que “no se puede decir que 

UNA CIUDAD 
PARA POCOS

>>Actualidad Informativa

tenemos un gobierno que gestiona bien, que la ciudad 

está ordenada”. Por su parte, Filmus expresó que “no hay 

ninguna solución a ninguno de los problemas que tiene 

un país, ni tampoco de la ciudad sin el 

aporte de la ciencia y la tecnología” y 

subrayó que “la ciudad más rica del 

país es la que menos invierte en cien-

cia”. A su vez, Marziotta planteó que 

“este libro dice todo lo que no que-

remos hacer en la ciudad y es lo que 

vienen haciendo sistemáticamente en 

el gobierno hace 15 años” y declaró 

que “queremos una ciudad para to-

dos y para todas y la única forma es 

con un gobierno peronista. Queremos 

una ciudad con justicia social”. También, en la misma lí-

nea, Fernández exigió “construir una respuesta material 

y no sólo retórica” y destacó que “siempre estamos ahí, 

siempre estamos organizándonos, siempre damos las 

peleas, defendiendo esos derechos que faltan”.

En Lafuente 515 hay un nuevo 
espacio de formación e intercambio.

MUJERES 
EMPRENDEDORAS

>>Coberturas

A fines de marzo se produjo la inauguración formal 

de “La Casa de la Mujer de Flores” en Lafuente 

515. Este espacio se venía trabajando desde antes del 

2020 y con la pandemia por la Covid-19 tuvo que inte-

rrumpirse. Ahora se materializó y en el encuentro inau-

gural estuvo Vanesa Kliksberg, creadora de Emprender 

Mujer, con la asistencia de 70 personas. Además hubo 

una exhibición de artesanías y una exposición de ar-

tistas plásticas del barrio de Flores. Claudia Mamone 

fue comunera electa por el PRO en la Comuna N° 7 y 

hoy es parte de esta ONG. En diálogo con La Taba con-

tó sobre los desafíos actuales: “Las mujeres venimos 

hace mucho tiempo luchando por la igualdad. La Casa 

de la Mujer es una herramienta para que la mujer se 

independice económicamente. Nos parece importan-

te ayudarlas para tener una salida económica y social, 

porque de esta forma se relacionan con otras mujeres 

que están en situaciones similares. Hay mucho por ha-

cer con respecto al emprendedurismo”. Buscan tener 

talleres todas las semanas, comenzaron con danzas 

folklóricas, crochet y arreglos florales. “Tenemos las 

puertas abiertas a profesionales que quieran acercarse 

a dar talleres y charlas, todo lo que es orientado a mu-

jeres”, concluyó Claudia. 

"NO SE PUEDE DECIR 
QUE TENEMOS UN 
GOBIERNO QUE 
GESTIONA BIEN, QUE 
LA CIUDAD ESTÁ 
ORDENADA" (MARIANO 
RECALDE).
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En este último tiempo es común y lamentable ver la demo-

lición de muchas casas modernas y de época. Además, 

de alguna manera, la proliferación de los edificios provoca 

la desaparición de los espacios verdes. Un relevamiento 

realizado por un grupo de vecinos y vecinas agrupados en 

la organización “Palermo Resiste” muestra que hoy el barrio 

cuenta con 180 nuevos emprendimientos de edificios, 80 

viviendas ya demolidas para construir y más de 130 casas 

en venta. Esto le significará a Palermo un colapso habitacio-

nal importante. El nuevo Código Urbanístico de la Ciudad 

de Buenos Aires (CUr), no contempla las consecuencias 

negativas ambientales, sociales y culturales que impactan 

en los barrios. Desde “Palermo Resiste”, le solicitaron a la 

legislatura porteña por medio de un proyecto de ley, que 

suspendan el otorgamiento de permisos de obra y cons-

trucción hasta que se lleve a cabo un estudio del efecto 

negativo que el código actual está generando en el barrio. 

A falta de políticas ambientales y de planificación urbana, 

la comunidad se encuentra organizada para enfrentar esta 

problemática con el objetivo de recuperar su barrio, defen-

diendo la calidad de vida y su historia.

Este se me celebra el Día Mundial del Reciclaje, el 17 

de mayo, y el obelisco será la sede de una interven-

ción artística elaborada a partir del uso de bolsas plásti-

cas. Por eso, el Ministerio de Espacio Público e Higiene 

Urbana, a cargo de Clara 

Muzzio, lanzó una con-

vocatoria a los vecinos 

y vecinas de la ciudad 

para que lleven a to-

dos los Puntos Verdes 

porteños las bolsas 

plásticas livianas. El co-

lectivo de artísticas “Luz 

Interruptus” se hará 

cargo de la acción que 

requiere alrededor de 

30.000 bolsas de diversos colores. “Vamos a hacer una 

intervención alrededor del Obelisco para concientizar 

sobre el uso del plástico, por eso le pedimos a todos 

los vecinos que colaboren llevando bolsas a los Puntos 

Verdes; que además de servir a la acción, de esta ma-

nera también evitamos que terminen siendo residuos”, 

declaro la ministra. De martes a viernes de 14 a 19 y los 

sábados de 10 a 18 horas estarán funcionando, siendo 

la fecha límite para participar de esta acción el martes 

16 de mayo. Este día mundial es una gran oportunidad 

para tomar conciencia y poner en práctica la estrategia 

de “Reducir, Reutilizar y Reciclar”, que busca reorientar el 

comportamiento de la sociedad para mejorar el ambien-

te en el que vivimos.

ARTE PÚBLICO

RESISTIR

Los puntos verdes reciben bolsas de 
plástico para transformarse en una 
intervención artística.

Los floristas del Cementerio de Flores 
están afectados por la clausura de una 
puerta lateral. Bajan las ventas.

El grupo “Palermo Resiste” quiere detener 
la destrucción del patrimonio del barrio.

"Después de la pandemia el director del cementerio decidió 

cerrar este sector y nunca más se abrió. El Gobierno de 

la Ciudad, quien se encarga del funcionamiento del mismo, 

argumentó el cierre por razones de seguridad. Se robaban 

las placas de bronce, esto existió toda la vida. Por eso está 

abierto solo el lado de Varela”, contó el vendedor Héctor Jor-

ge Sánchez. La clausura de la puerta lateral de acceso al Ce-

menterio de Flores, por la calle Balbastro, hizo que la gente no 

circule por allí para ingresar al lugar, lo cual se vio impactado 

en la reducción significativa de las ventas de flores. “Habla-

mos con Jorge Macri, Horacio Rodríguez Larreta, y Federico 

Bouzas -presidente de la Comuna N°7-, en las reuniones que 

hacen acá. Dialogamos cara a cara y ellos dicen que la aper-

DRAMA POR UN CIERRE

tura depende del Ministerio de Seguridad del Gobierno de la 

Ciudad”, agregó Héctor en su diálogo con La Taba. Para Nel-

son Giordano -vendedor de otra florería-, sus días en lo eco-

nómico cada vez son más complejos. “Los reclamos lo hicimos 

de manera conjunta con Héctor”, refirió a este medio y agregó 

que “también fuimos a hablar con el director del cementerio 

un montón de veces y nunca nos respondió. La gente pasa 

por acá, da la vuelta y no compra. Es ya muy difícil de sos-

tener”. “Acá hoy no viene casi nadie, nos bajaron mucho las 

ventas, tenemos deudas y no sabemos cuánto más vamos 

aguantar. Toda la vida trabajamos de esto”, concluyeron. 
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>> fuga de palabras

Volver a la Argentina después de viajar por otras 

tierras siempre me ha hecho decir: “No podemos 

ser más bobos”.  Es que la sensación de saber que los 

argentinos tenemos todo y no defendemos nada me ha 

provocado hasta enojo. Claro, ese enojo se diluía cuan-

do llegaba al barrio. Mi vida siempre se ha jugado entre 

Flores y Parque Chacabuco. La infancia libre en la calle. 

La adolescencia sin miedo en los parques y sus plazas.  

Y aunque en la adultez tengo el chip de ser precavida, 

en el barrio me sentía segura. A dos días de mi regreso 

del viejo continente, fui al complejo Adán Buenos Aires, 

y disfruté de un espectáculo de clown, comedia y ma-

gia. Las luminarias son insuficientes, pero, aunque es-

taba oscuro al salir, enfilé para Asamblea y una señora 

me gritó:  

-No, no. Ahí se juntan para asaltar a la gente. 

-Aún es temprano, no creo que estén-, dijo su esposo.

-Usted salga por Eva Perón que es más seguro.

Los miré atónita.  El señor agregó: 

-Mejor venga con nosotros. 

Caminé hasta la vereda con ellos. Les agradecí al des-

pedirnos. Había un hombre con colchón y frazada bajo 

el alero de un balcón y apreté el paso hasta la parada 

del colectivo. De pronto, aparecieron dos muchachitos, 

que con un hablar incoherente me pidieron dinero y me 

puse en guardia apretando la mochila contra mi cuerpo. 

Tuve la suerte que llegó el bondi y me subí. Me senté 

con ganas de llorar en el primer asiento. Realmente he-

mos naturalizado “vivir mal”.

VIVIR MAL
La naturalización de la falta de 
seguridad en las calles de la ciudad.

✎ Por GAIA

Los precandidatos de Juntos por el 
Cambio estuvieron por la comuna.

GIRANDO
>>Terruño Político

En sus redes sociales fue Horacio Rodríguez Larreta 

quien abrió el juego al decir que “en estos años traba-

jando juntos pudimos hacer la transformación más grande 

de la historia de la Ciudad. Vamos a seguir este camino”, 

con el objetivo de mostrarse junto a los dos precandidatos 

que están en carrera por el PRO dentro de Juntos por el 

Cambio, de cara a las PASO por la Jefatura de Gobierno 

porteña. Ellos son Jorge Macri y Fernán Quiros, ambos 

integrantes del actual equipo de gestión en gobierno y 

salud respectivamente. Por un lado, Jorge Macri visitó el 

centro de salud mental que funciona dentro del Hospital 

Álvarez (J. F. Aranguren 2701). Allí fue recibido Allí fue re-

cibido por el jefe del área de salud mental, Ariel Falcof, 

junto al psicólogo clínico y coordinador de salud mental, 

Alberto Trimboli, ya que una de las propuestas que están 

en su campaña es el abordaje sobre la salud mental y sus 

consecuencias en la sociedad. “Hoy, nuestra ciudad está 

atravesando una situación preocupante y se debe a la 

cantidad de gente que hay viviendo en las calles. Un gran 

porcentaje de ellas sufren de alguna enfermedad mental, 

y esto pone en peligro a ellos y a los demás. Por eso de-

bemos trabajar en ese sentido y es clave hablar, enten-

der, aprender y trabajar en esta problemática”, dijo Jorge 

Macri. Por otro lado, fue Fernán Quirós quien se acercó a 

la Comuna N° 7 para compartir una charla con vecinos y 

vecinas de Parque Chacabuco y Flores, quienes le acer-

caron inquietudes e ideas sobre estos barrios y la calidad 

de vida dentro de la ciudad. Conversaron sobre higiene 

urbana, ruidos molestos, espacios para estacionar; salud 

pública, cómo prevenirnos del dengue, formas de limpie-

za, falta de trabajadores en los hospitales; seguridad en 

el barrio. Según un trabajo de la consultora “Circuitos” de 

fines de abril, Jorge Macri tendría el 23,7% de los votos, 

seguido por Martín Lousteau con el 18,5% y Fernán Quiros 

con el 6,,4% de las preferencias.

"PUDIMOS HACER LA 
TRANSFORMACIÓN MÁS GRANDE 
DE LA HISTORIA DE LA CIUDAD. 
VAMOS A SEGUIR ESTE CAMINO" 
(HORACIO RODRÍGUEZ LARRETA).
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Las clases se suspendieron y hubo 
reclamos en la calle de la escuela.

RATAS EN 
EL URQUIZA

>>Comunidad Educativa

"En la Escuela Museo de Bellas Artes Gral. Urquiza Nº 

1 D.E. 12, Yerbal 2370, hace un tiempo que las autori-

dades y la comunidad vienen informando al Ministerio de 

Educación porteño sobre la presencia de roedores en el 

establecimiento. Durante la visita de una inspectora de la 

Dirección General de Mantenimiento Escolar, les prome-

tieron la colocación de unas 30 cajas cebaderas, burletes, 

mallas en las rejillas y cobertura de orificios. En diálogo 

con La Taba, desde la cooperadora escolar informó Diana 

que “el problema comenzó desde que se volvió al colegio 

a fines de febrero, es difícil de controlar porque no sabe-

mos de dónde vienen”. También indicó que “la conduc-

ción del colegio tiene un protocolo que seguir para pedir 

al ministerio que actúen. Dan alertas, reclamos a la arqui-

tecta, hicimos como familias denuncias también”. También 

pudimos obtener el testimonio de Erika, una madre de la 

escuela, quien refirió que “los chicos vieron una rata y así 

fue que la directora empezó a avisar a las familias para dar 

alerta, en el mes de abril vinieron dos veces a poner cajas, 

pero al ser un lugar enorme es muy difícil, cuando se vie-

ron ratas grandes en la cocina y en el escenario fue que 

las familias empezamos a organizarnos”. Además, la mamá 

declaró que “como no es la directora quien pueda movili-

zarse para suspender las clases, nos pidió a nosotros que 

lo hagamos, la solución que obtuvimos no alcanzó porque 

a los pocos días una nena de primer grado que estaba en 

el patio y cerca del baño vio a otra rata e incluso en su 

inocencia intentó agarrarla. Ya hicimos todos los reclamos 

posibles”. La comunidad educativa no encuentra aún una 

respuesta contundente para poder solucionar el problema 

definitivamente. “La calle de los títeres” cumple 34 años 
ofreciendo espectáculos itinerantes y 
enseñando el arte de contar historias.

COLECTIVO 
TITIRITERO

>>Cultura Local

¿Levante la mano quien no presenció un espectáculo de 

títeres en su vida? Imaginamos muy pocas manos sin le-

vantar, lector/a. Hoy, los títeres luchan con las pantallas en 

la atención y el desafío es mantener vivo este arte. Con 

esa vocación, va la Cooperativa de Servicios Culturales “La 

Calle de los Títeres”, un espacio que el 30 de abril cumplió 

34 años. “La creación de la calle de los títeres es en el año 

1989, se vota un proyecto en la Legislatura de la Ciudad 

para proteger el arte itinerante de los títeres con la creación 

de un espacio en el barrio de Barracas. Esto está ubicado 

en la calle Caseros al 1750, en ese momento las funciones 

se hacían sobre la calle Baigorri”, expresó Patricia Bontas, 

una de las socias del colectivo titiritero. Están ubicados en 

la Comuna N° 4, una de las zonas más vulnerables de la 

ciudad abarcando los barrios de La Boca, Barracas y Pom-

peya. Pero Patricia aclara que a sus shows concurre gente 

de toda la metrópoli porteña. Bontas contó las distintas ac-

tividades que realizan en la calle Caseros al 1750, en donde 

se encuentra el Espacio Cultural del Sur, dependiente del 

gobierno porteño: “Estamos de febrero a noviembre todos 

los fines de semana; sábados y domingos a partir de las 

tres de la tarde. En ese espacio se desarrollan talleres que 

son para la comunidad, donde los chicos tienen la posibi-

lidad de estar con un titiritero y hacer una actividad lúdica 

de construcción de títeres con sus familias. Por otro lado, 

cuando tenemos fondos y posibilidades, también hacemos 

talleres de formación para los titiriteros de la cooperativa 

y a veces también si hay posibilidades, porque todo eso 

se va gestionando, hacemos talleres con docentes o con 

personas interesadas en el arte de los títeres”. Pero el co-

lectivo no se queda estancado físicamente allí, sino que se 

definen itinerantes, concurren a otros espacios de la ciudad 

ofreciendo su magia, que tiene su mayor impacto en los 

hospitales. “Tenemos un proyecto importante que es la vi-

sita a los hospitales pediátricos de la ciudad que hacemos 

con diferentes modalidades en sala de espera y también a 

pie de cama, que es para niños internados”, señaló Patricia 

Bontas. Finalizando y en referencia a las metas que se ha-

bían planteado para este año: “Las metas que tenemos este 

año son más o menos las mismas de siempre, que es llegar 

a garantizar la gratuidad y el acceso libre a espectáculos de 

títeres en la ciudad y sobre todo en la Comuna N° 4”.

El espacio donde habita el Centro Cultural del Sur en 
Av. Caseros 1750 remite a fines del siglo XVIII, fecha en 
la que funcionó como la Administración del Matadero 
del Sur. Allí nació el primer criadero de plantas de 
la Ciudad de Buenos Aires (vivero). En el año 1863, es 
inaugurado por el 1er. Intendente de Buenos Aires, Don 
Torcuato de Alvear. La antigua construcción se recicló 
manteniendo el encanto colonial. Por los años 60, la 
Municipalidad lo dio en concesión, para la instalación 
de un restaurante, el “Mesón Español”. Todavía hoy, 
muchos recuerdan al entrañable caballito “Gaucho”, un 
petiso que hacía divertir a los más pequeños. El restau-
rante funcionó hasta principios de los años 80. Poste-
riormente el gobierno porteño tomó a su cuidado este 
histórico edificio, para que la comunidad se encuentre 
con su cultura y participe de la misma.

LA HISTORIA DEL CASERÓN




